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На прошлом совеща
нии при ректоре рас
сматривалось состояние 
дисциплины и идейно
воспитательная работа 
в общежитиях институ
та. Из выступлений 
председателя профко
ма А. Д. Соколова, 
председателей студсо- 
ветов, комендантов и 
других складывается 

^четкая цепь причин, 
^почему в общежитии 
допускается пьянство 
отдельных студентов, 

драки, случаются кражи, 
почему не бережется 
мебель, инвентарь, • по
чему студенты ограни
чивают свой досуг в 
основном танцами, с не
охотой отзываясь на 
предложения поучаство
вать, поприсутствовать 
на мероприятиях, орга
низуемых с целью раз
вития, духовного обога
щения их личности. Во- 
первых, студсоветы ни
как не могут осознать и 
утвердить себя подлин
ными хозяевами в 
общежитии. А кто, как 
не они, должны следить 
за соблюдением общ е
ственного порядка, за

санитарным состоянием 
помещения и террито
рии общежития, за тем, 
чтоб студенты не ло
мали мебель и светиль
ники, кухонные плиты 
и двери, а напротив, 
благоустраивали свое 
жилье. Богатством об 
щества называл К. Маркс 
свободное время лю 
дей. Вполне по силам 
студсоветам организо
вать культурный досуг 
студентов —  вечерние 
«огоньки», встречи с 
интересными людьми, 
походы выходного дня 
и т. д. Культура отдыха. 
Человеку, обладающему 
ею, незнакомо ощуще
ние бесцельной потери 
времени, скуки. И на
оборот, отсутствие ее 
ведет порой к пьянству, 
хулиганству и другим 
нарушениям общ ест
венной морали и по
рядка.

В общежитии про
живает много комсо
мольских и профсоюзных 
активистов, но их помощь 
студсовету, как и по
мощь студентов-комму- 
нистов, невелика. Мало 
того, двое коммунистов 
были выселены из об
щежития по ул. Тока
рей, 31 за нарушение

правил соцобщежития. 
Слабо ощущается в де
ле руководство студсо- 
ветами совета студго- 
родка и профкома. 
Нуждаются студсоветы 
в более действенной по
мощи парторганизаций 
факультетов, кафедр в 
постановке идеологиче
ского воспитания, в со 
ставлении планов ра
боты.

Совещание решило, 
что для обеспечения по
рядка необходимо во 
всех общежитиях орга
низовать четкую про
пускную систему, де
журство студентов, рей
ды народных дружинни
ков, ввести пропуска 
для абитуриентов. Наша 
общая задача, и в пер
вую очередь студсоветов 
вуза, —  сделать общ е
жития достойными «зва
ния высокой куль
туры и образцового об
щественного порядка.

О работе по привле
чению в вуз жителей 
отдаленных и сельских 
районов нашей области 
доложил зам. предсе
дателя приёмной комис
сии доц. Ф . Н. Копылов. 
По районам и городам 
разослано письмо о 
медицинском институте,

правилах приема в вуз, 
подготовительных кур
сах. Совместно с обл- 
здравотделом и с по
мощью облисполкома в 
январе— марте этого 
года проведено 7 «от* 
крытых дверей» для 
школьников области, 
где присутствовало 710 
человек.

Для профориентации 
молодежи области при
влечены руководители 
интернатуры, производ
ственной практики, со
трудники кафедр, вы
езжающие в районы 
для проведения семи
наров и конференций.

Районы, испытывающие 
особую потребность во 
врачах, —  Ивдельский, 
Серовский, Тугулымский, 
Тавдинский, Верхотур
ский —  закреплены 
за кафедрами вуза. 
Для подготовки сельской 
молодежи в институте 
помимо 8-, 4-месячных 
курсов, работающих
сейчас, в июле будут 
организованы одноме- 
сячные курсы на 400 
мест. Совещание одоб
рило работу приемной 
комиссии по привлече
нию в вуз сельской мо
лодежи и обсудило 
другие текущие дела.

ИТОГОВАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ
19— 20 апреля в институ

те проводится традиционная 
итоговая студенческая сес
сия СНО. 19 апреля занятия 
закончатся в 12 час., а с 
14.00 начнутся заседания 10

секций, которые будут про 
ходить во всех лекционных 
аудиториях института.

На следующий день в 
17 час. состоится пленарное 
заседание итоговой сессии,

где с докладом выступит 
член . корреспондент АН 
СССР В. Н. Большаков. При 
глашаем всех студентов и 
преподавателей принять ак
тивное участие в итоговой 
студенческой научной сес
сии. Ф. КА РИ М О В,

председатель СНО.

+ У НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ — ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ЧТОБЫ РАБОТАТЬ ПРОДУКТИВНО
В прошлый четверг 

состоялось отчетно-вы
борное собрание груп
пы народного контроля 
института. Ее председа
тель доц. М. В. Северин 
доложил присутствую
щим о сделанном на
родными дозорными за 
последние два года. 
Содержательные вы
ступления в прениях 
хорошо дополнили его 
сообщение и определили 
основные пути улучше
ния работы народных 
контролеров. Так, И. М. 
Ступина, председатель 
группы дозорных сан- 
фака, рассказала, что си
стематический контроль 
за научной и учебно- 
методической работой на 
кафедрах факультета 
помог значительно улуч
шить эти разделы.

Но работать более 
продуктивно группе ме
шали недостаточные 
знания, неннформнро- 
ваииость о работе до
зорных других факуль
тетов, отсутствие обме

на передовым опытом, 
пропаганды новых по
лезных форм работы. 
Этот упрек следует от
нести к головной груп
пе народного контроля 
института. Председа
тель профбюро ЦНИЛа 
Л. Т. Шмелева расска
зала, что предприняли 
контролеры для лучшей 
технической обеспечен
ности научных исследо
ваний. После проверки 
дозорными вивария/ и 
указания недостатков в 
содержании животных 
был начат .ремонт ви
вария. Она отметила 
также наиболее актив
ных н добросовестных 
членов группы народ
ного контроля — Н. А. 
Щербакову, санфак, 
С. П. Виноградова, сто- 
матфак, С. Л. Молча
нова и А. Ф. Алексеева, 
лечфак.

Об отсутствии контак
та и координации в 
планах работы профко
ма и головной группы 
народного контроля

говорил асс. А. В. Тель- 
мниов, зам. председате
ля профкома. А между 
тем они могут найти 
много общих точек при
ложения сил. особенно 
с комиссией по охране 
труда и технике безо
пасности, производст
венно-массовой комис
сией. Целесообразно в 
группе народного конт
роля иметь представи
телей профкома. Дума
ется. что добросовест
ных контролеров можно 
поощрять и денежными 
премиями.

О необходимости учить 
народных контролеров 
работать говорили асс. 
В. М. Одннак, член 
студенческого профкома 
Е. Черанев и др.

В заключение высту
пил А. С. Перков, пред
седатель районного ко
митета народного конт
роля. Он сказал, что 
пожелание организации 
обмена опытом народ
ных контролеров с дру

гими вузами будет пе
редано в городской ко
митет народного конт
роля, указав на невы
сокую массовость конт
ролеров в институте, ма
лую гласность о сделан
ном ими. Выступающий 
определил основные за
дачи народных дозор
ных; контроль за со
хранностью соцсобст- 
венностн, расходом фи
нансовых средств, ра
циональным использо
ванием рабочего време
ни, общежитиями, воп
росами строительства, 
ремонта и т. д., пред
ложил внести критиче
ские замечания в поста
новление п подсказал 
меры поощрения луч
ших контролеров — три 
дополнительных оплачи
ваемых дня к отпуску, 
благодарность в трудо
вую книжку, премии. 

Была избрана голов
ная группа народного 
контроля института, воз
главил которую доц. 
А. М. Градннаров.

+ ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ СОВРЕМЕННИКА

Стать хорошим, грамотным специалистом — такую задачу по
ставила себе Люда Екимовских, поступая в институт. И вот — 
последний год обучения. Предыдущую сессию сдала, как всегда 
удачно— в основном на «пятерки», а распределилась в Тавду 
хирургом-стоматологом. Удачи тебе, Людмила!

На снимке: Л. Екимовских.
Фото В. Степанова.

ПОИСК ВЕДУТ СТОМАТОАОГИ
5 апреля состоялось совместное заседание кружков СНО ка- 

федр терапевтической стоматологии, соцгнгиены и ОЗО. Вниманию 
собравшихся было представлено 5 докладов. Студент 438 гр. 
С. Гемляков сообщил интересные сведения об истории развития 
стоматологической службы на Урале. Развернутый анализ стома
тологической заболеваемости на основе данных Свердловской 
стоматологической поликлиники № 2 был дан Е. Коган (439 гр.).

Изучив функции врача в стоматологической поликлинике № 7 
Железнодорожного района г. Свердловска, А. Луганских расска
зал о существующих неиспользованных резервах врача, о том, 
как снизить его нагрузку. Т. Шалдаева (445 гр.), М. Кропачева 
(437 гр.) и Е. Тарганскнй (439 гр.) подготовили содержательный 
доклад на тему «Эффективность анодгальванизацни при лечении 
острых и обостренных форм периодонтита». О. Алыпова и О. Бе
ликова (338 гр.) доложили о состоянии полости рта у студентов 
стоматологического факультета. Участники заседания внимательно 
слушали сообщения, задавали вопросы, выступали в прениях. 
Доклады сопровождались показом всевозможных схем, таблиц, 
диаграмм и были подготовлены на достаточно высоком научном 
уровне.

+ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ В ОБЛКНИГОТОРГЕ

НУЖНУЮ КНИГУ— ПОКУПАТЕЛЮ

В наш ем 4 городе —  одном 
из крупнейших в стране про
мышленном, административ
ном и культурном центре 
Среднего Урала, чрезвычайно 
высок интерес к книге. Как 
максимально приблизить ху
дожественную, специальную* 
общественно - политическую 
книгу к читателю, шел разговор 
на недавней пресс - конферен
ции журналистов областных, 
городской и многотиражных 
газет Свердловска с директо
ром облкниготорга Н. Н. 
Мелешиным.

Первый книжный магазин 
в Свердловске открылся в 
1923 году, приняв книги от ча
стных библиотек. Сегодня го
род имеет 35 универсальных и 
специализированных книжных 
магазинов и около 40 киос
ков, областной библиотечный 
коллектор, комплектующий 
более 4 тысяч библиотек об- 

'ласти. Добиваясь высокой 
культуры обслуживания, ми
нимальных затрат времени по
купателей на посещение книж
ных магазинов, коллективы 21 
магазина перешли на самооб
служивание. Все шире практи- 

I куют коллективы магазинов 
, прием предварительных зака
зов на книги от покупателей и

организаций по тематическим 
планам издательств. Здесь не
оценима помощь обществ 
любителей книги. Все магази
ны принимают подержанную 
литературу. С мая этого го
да облкниготорг открывает в 
магазинах свободный обмен 
книг от покупателей, при ус
ловии, что он будет равноце
нен.

С целью максимального 
приближения книги к читате
лю на предприятиях, в учеб
ных заведениях организовано 
7 народных книжных магази
нов. 37 общественных киосков 
и 8 школьных кооперативов. 
•Заметным событием в жизни 
города являются проводимые 
'Свердкниготоргом совместно 
с областным правлением об
щества любителей книги, — 
праздник книги «Свердловск 
литературный», декады, ме
сячники, а также вечера, ор
ганизуемые магазинами-илу- 
'бами. Например, центральный 
книжный магазин N9 1 «Книж- 
нцй мир» традиционно орга
низует для покупателей дека
ды книг ГДР и Чехословакии. 
'Кстати, это единственный ма- 
'газин, где можно найти книги, 
изданные в социалистических 
странах. Ежегодно у нас про
дается такой литературы на 
250 тыс. рублей.

О содержании планов изда
тельств на 1984 год рассказа
ла гл. товаровед М. Т. Михее
ва. Журналисты обменялись 
опытом по пропаганде обще
ственно - политической ли- 
тераты.



+ КОНКУРС

К ПРАЗДНИКУ 
МЕДРАБОТНИКОВ

Любительская кино
студия СГМИ «Радуга» 
проводит конкурс фото
графий, фильмов и ки
носценариев, посвящен
ный Дню медицинского 
работника.

На конкурс принима
ются работы, посвящен
ные научной, учебной и 
общественной деятель
ности студентов и со
трудников института. Все 
материалы представля
ются в кинофотостудию 
по адресу: ул. Тока
рей, 29, кинофотосту
дия, по средам с 7 ап
реля по 15 мая. Разме
ры фотографий от 
13X18 до 24X30 см,
кинофильмов —  8 мм и 
16 мм. Обязательно ука
зать название работы, 
ф. и. о. автора. Участ
ники конкурса, заняв
шие призовые места, 
будут награждены, а их 
работы представлены 
на фотовыставке и 
просмотре любитель
ских фильмов.

В. АБАКУМОВ,
руководитель кино

фотостудии «Радуга».

КОМСОМОЛЬСКАЯ
жизнь
Артисту,
поэту,
певцу

«Не слушайте сплет
ни и досужие вымыс
лы любителей деше
вых сенсаций. Слушай
те его песни», — так 
сказал о В. Высоц
ком Э. Володарский. 
В начале апреля для 
членов комсомольской 
организации сотрудни
ков главного учебно
го корпуса был орга
низован вечер, посвя
щенный этому извест
ному певцу, поэту, ак
теру. Ребята прослу
шали некоторые его 
песни, уже ставшие 
популярными и полю
бившиеся многим, 
узнали о бго работе в 
кино, театре. Были за
читаны также выска
зывания и воспомина
ния многих выдающих
ся деятелей советского 
искусства о его твор
ческом даровании.

Н. Д УЗЕНКО , 
член бюро

коме, организации 
сотрудников.

+ СПОРТ

ВЫСТУПИЛИ
УСПЕШНО

Прошли соревнова
ния на первенство обл- 
совета ДСО «Буревест
ник» среди вузов горо
да по плаванию и сам
бо. В соревнованиях по 
плаванию женщины за
воевали 2-е общ е
командное место, муж 
чины —  3-е (тренер —  
ст. преподаватель Т. М. 
Бояршинова).

Чемпионом по самбо 
п весовой категории 
80 кг стал студент сто- 
матфака П. Воровин 
(137 гр.), на 3-е при
зовое место вышел 
Д. Гуляев (324 гр.).
Команда вышла на 4-е 
место —  это самый хо
роший результат в этом 
виде спорта за послед
нее время.

А. ВЕКШИНА, 
и. о. председателя 

спортклуба.

РАСПРЕДЕЛЯЕТСЯ МОЛОДОЙ 
СПЕЦИАЛИСТ

Выпускник высшего и 
среднего специального
учебного заведения, закон
чивший полный курс обуче
ния и защитивший диплом
ный проект (работу), сдав
ший государственные эк
замены и направленный на 
работу комиссией по пер
сональному распределению, 
считается молодым специа
листом в течение трех лет 
после окончания учебного 
заведения.

Молодой специалист на
правляется на работу в со
ответствии с приобретенной 
специальностью и квалифи
кацией. Получавшие во вре
мя обучения стипендию за 
счет средств предприятия 
или организации при рас
пределении направляются 
на работу на те же пред
приятия.

Молодым специалистам, 
призванным в Вооруженные 
Силы СССР, время пребы
вания в Вооруженных Силах 
СССР засчитывается в срок 
обязательной работы по 
назначению после оконча
ния учебного заведения.

Молодые специалисты,
имеющие инвалидность

первой или второй группы, 
направляются на работу с 
учетом состояния здоровья 
по месту постоянного жи
тельства семьи или с их 
согласия в одно из мест, 
предложенных комиссией. 
Выпускникам, имеющим ро- 
дителей-инвалидов первой 
или второ* группы, при 
отсутствии в семье других 
трудоспособных членов, ра
бота предоставляется по их 
просьбе по месту постоян
ного жительства родителей.

Молодым специалистам— 
женам (муж ьям ) военно
служащих офицерского и 
начальствующего состава, 
прапорщиков, мичманов и 
военнослужащих сверхсроч
ной службы Вооруженных 
Сил СССР, органов Коми
тета госбезопасности СССР 
и Министерства внутренних 
дел СССР работа предо
ставляется по месту посто
янного прохождения служ
бы их мужьями (женами), 
если там есть работа по 
специальности. Однако на 
супругов военнослужащих 
срочно^ службы и курсан

тов военных училищ это 
правило не распространя
ется. Молодым специали
стам — беременным жен
щинам и матерям, кормя
щим грудью или имеющим 
детей в возрасте до одного 
года, работа предоставля
ется по их выбору в месте 
постоянного жительства се
мьи (мужа, родителей).

Супругам, одновременно 
оканчивающим учебные за
ведения, работа предостав
ляется на предприятиях, 
расположенных в одном го
роде или районе. Если один 
из супругов оканчивает 
учебное заведение ранее, 
то ему предоставляется ра
бота на общих основаниях, 
с учетом будущего направ
ления на работу в тот же 
район (город) другого суп
руга, если же позднее —  
по месту назначения супру
га.

Если же один из супру
гов, оканчивающих учебное 
заведение, был отправлен 
на обучение предприятием 
и получал от него стипен
дию, то независимо от того, 
кто из них заканчивает 
учебное заведение ранее, 
другому супругу работа 
предоставляется на пред
приятии, расположенном в 
том же районе (городе),

ЗАКОН
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где находится предприятие, 
направлявшее на обучение 
одного из них.

При вступлении молодых 
специалистов в брак по 
окончании работы комис
сии место их работы опре
деляется по договоренно
сти между министерствами, 
ведомствами, в системы ко
торых они направлены при 
распределении.

Молодым специалистам 
вручаются диплом, на
грудный знак, удостовере
ние о направлении на рабо
ту и денежные средства, 
необходимые для прибы
тия к месту работы по наз
начению, не позднее 5 дней 
после окончания учебного 
заведения. Молодым спе
циалистам, работавшим в
народном хозяйстве до по
ступления в высшее или 
среднее специальное учеб

ное заведение, администра
ция учебного заведения в 
трудовые книжки вносит на 
основании приказов о прие
ме на учебу и об окончании 
обучения соответствующие 
записи. Они необходимы 
для определения непрерыв
ного стажа работы при ус
тановлении размера посо
бия по временной нетрудо
способности во время ра
боты и размера пенсии.

Предоставление (работы 
молодым специалистам в 
плановом порядке —  одна 
из гарантий обеспечения 
права граждан СССР на 
труд, закрепленного ст. 40 
Конституции СССР, а работа 
молодого специалиста в 
соответствии с назначением 
является его гражданским 
долгом.

Л. РЫКОВА, 
юрисконсульт оуза.

ВЗЫСКАНИЕ-СРЕДСТВО ВОСПИТАНИЯ
Комиссия персональных 

дел на лечебно . профилак
тическом факультете суще
ствует третий год. Ее со
став утверждается на пар
тийном бюро, В комиссию 
входят, в основном, комму
нисты, имеющие опыт ком
сомольской работы. Каж 
дый член комиссии куриру
ет определенный курс. 
Разбор любого персональ
ного дела начинается с об
суждения на комсомоль
ском собрании группы с 
приглашением куратора —  
члена КПД. Опыт работы 
прошлых лет показывает, 
что это присутствие обяза
тельно, оно способствует 
наибольшей объективно
сти и принципиальности 
при разборе персональных 
дел. При необходимости

Алкоголизм, его распро
странение, частота, харак
тер «питейных обычаев и 
традиций» определяются 
не столько биологически
ми, сколько социально- 
психологическими момен
тами. Одним из важней
ших препятствий, сущест
вующих в настоящее вре
мя в борьбе с распростра
нением алкоголизации, яв
ляются так называемые 
алкогольные установки у 
определенных групп лю
дей. По меткому замеча
нию видного гигиениста 
Э. И. Дечмана, «трезвая 
школа является необходи
мой предпосылкой трез
вой нации».

Данные по анонимному 
анкетированию студентов 
показали, что только 6,3 
процента мужчин и 20,2 
процента женщин «никог
да не употребляли спирт
ных напитков».

Какие особенности мне
ний и оценок в отношении 
к спиртному вызывают 
тревогу?

Во-первых, крайняя не
популярность идей полно
го воздержания от упот
ребления спиртных напит
ков среди студенческой 
молодежи, особенно у 
мужчин.

Во-вторых, представлен 
ни л о том, что спиртное в 
настоящее время должно

член комиссии знакомится с 
условиями быта комсомоль
ца, выясняет его моральный 
а(блнк, общественную ак-„ 
тивность.

Следующий этап — раз
бор персонального дела на 
заседании комиссии. Ее ре
шения утверждаются ком
сомольским бюро факуль
тета и освещаются в «Ком
сомольском прожекторе». 
Часто на заседаниях КПД  
присутствуют декан и его 
заместители. В рабочем 
порядке большую помощь 
оказывают секретарь парт
бюро IT, В. Шабуров, В. И. 
Мирошниченко.

Через КП Д  проходят са
мые различные персональ
ные дела. Это и утеря ком
сомольских документов, и

пребывание в медвытрез
вителе, нарушения правил 
дорожного движения, под
лог документов и подделка 
подписи, драки и кражи.

Какова эффективность 
нашей работы? Дважды на 
заседаниях КП Д  обсуждал
ся комсомолец Б. Турин
цев. В его комсомольскую 
учетную карточку был за
писан выговор. С тех пор 
прошло два года. Никаких 
нарушении общественной 
или учебной дисциплины у 
него больше не наблюда
лось. Видимо, взыскания сы
грали положительную роль 
в выборе его дальнейшей 
линии поведения. Туринцев 
учится на 4 курсе, группа 
положительно характери
зует его. Но .можно приве
сти и другие примеры за-

употреблением алкоголя. 
Наш гражданский долг — 
проводить наступательную 
противоалкогольную про
паганду, иметь активную 
жизненную позицию на 
принципах трезвого обра
за жизни.

Возглавить борьбу про
тив алкоголя должна ком
сомольская организация 
института. Вопросы про
тивоалкогольного воспи
тания достойны рассмот
рения на наркологических 
конференциях, на каждом 
факультете можно создать 
действующие семинары по 
противоалкогольной про
паганде. Студент, выхо
дящий из стен медицин
ского института с ирони
чески - снисходительным 
отношением к пьянству,— 
это наша потеря. Пра
вильный тезис «Пьян
ству — бой!» в среде ме
дицинских работников 
должен сочетаться с ак
тивной пропагандой здо
рового трезвого образа 
жизни.
Н. ВОСТРОКНУТОВ, 

ассистент кафедры 
психиатрии, 

кандидат мед. наук.

РЕКОМЕНДОВАНО к 
К ПРИМЕНЕНИЮ
Сотрудники кафедры 

пропедевтики внутрен
них болезней стоматфа- 
ка асс. А  А. Маренич, 
кл. ординатор , Ю . Ф о 
мин и группа практиче
ских врачей провели 
анализ сравнительного 
эффекта действия двух 
препаратов —  старого, 
испытанного —  нитрогли
церина и нового —  фи- 
ноптина у больных с 
ишемической болезнью 
сердца. Исследования 
показали, что действие 
этих препаратов пример
но одинаково, но налицо 
преимущество финопти- 
на —  он не дает побоч
ных явлений.

Результаты этой рабо
ты были обобщены и 
нашли отражение в доч- 
ладе, подготовленном 
Ю . Фоминым, .и п р и н я 
том на межвузовскую 
конференцию студентов 
и молодых ученых, кото
рая состоится в апреле 
в Уфе. ,

Полученные данные 
доложены также на кли
нической конференции, и 
феноптин рекомендован 
для лечения при ише
мической болезни серд
ца.

За научную активность 
в СНО Ю. Фомин на
гражден Почетным дип
ломом НИРС,

медленного воспитатель
ного эффекта. В 1981 году 
на комиссии обсуждался 
комсомолец Дубленных. 
Но в этом году он вновь 
«удостоился чести» быть 
приглашенным на заседаг 
кие комиссии. Видимо, 
комсомольского взыскания, 
вынесенного первый раз, 
для него оказалось недо
статочно и он нуждается в 
более строгом наказании. 
На днях обсуждался за 
распитие спиртных напит
ков комсомолец 10. Вахлов, 
4 курс, хотя он уже имеет 
за это выговор.

Но в большинстве случа
ев посещение заседаний 
КП Д  не проходит для ре
бят бесследно. Они стано
вятся более дисциплиниро
ванными, строже оценнва-

+ СЛОВО —
комиссии
ПЕРСОНАЛЬНЫХ 
ДЕЛ ,
ют овос поведение, более 
ответственно относятся к 
хранению документов, в 
частности, комсомольских.

Цель нашей комиссии — 
не просто наказать, выне 
стн комсомольское взы 
сканне, но и добиться, что 
бы человек понял, за что 
его наказывают. Наказа 
нне выполняет прежде все 
го воспитательные функ 
цни. Комиссия персонала 
ных дел является подспорь 
ом в работе факультет 
ского бюро ВЛ КС М  и ока 
зывает ему ощутимую по 
мощь в воспитан пн студен 
ческой молодежи.

А. Д ВО РН И КО В, 
председатель комиссии 

персональных дел 
лечфака.

ЗА ТРЕЗВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ
быть обязательным акком
панементам общения лю
дей, в том числе делового, 
общественных мероприя
тий, ■ дружеских встреч, 
праздничных вечеров и. 
т. д.

Среди студенчества и 
научно-технических работ
ников стало одним из спо
собов оправдания и психо
логической защиты систе
матического пьянства рас
пространенное суждение: 
«можно выпивать — нель
зя напиваться». В итоге 
это приводит к тому, что 
среди нас становится 
меньше активных защит
ников трезвого образа 
жизни, доминирует и про
должает распространяться 
снисходительно благодуш
ное отношение к алкоголи
зации с откровенно потре
бительской позицией «по
стороннего». Алкогольный 
оценочный стереотип в 
среде студенчества с точ
ки зрения нарколога яв
ляется рискованным в от
ношении развития алкого
лизма.

Пятая часть опрощен
ных студентов — 20,9 
процента — считает нор
мой употреблять алко
гольные напитки один раз 
в неделю, прн встречах 
товарищей, а где, дома 
или в общежитии, не са
мое для них главное. Каж

дый второй студент счи
тает возможным употреб
ление спиртного в дозах, 
по их мнению, «не вызы
вающих опьянения». Од- 
накЬ оказалось, что «эти 
дозы в 5— 10 раз превы
шают «стандарт дозы», не 
вызывающей прн эпизоди
ческом употреблении ри
ска алкоголизма (средняя 
стандартная доза для 
мужчин составляет 20 г 
этилового спирта). Выяс- 

‘ нилось, что некоторые из 
студентов не имеют необ
ходимых для каждого 
культурного человека зна
ний по алкоголизму и, на
пример, разделяют пред
рассудок, что способность 
много выпить, «не пья
нея», служит показателем 
физической крепости. Ин
тересны мотивы употреб
ления спиртного: 41,7
проц. мужчин и 33,4 про
цента женщин указывают 
как причину распития 
спиртного необходимость 
улучшения общения друг 
с другом, 17,8 проц. жен
щин выпивали «просто 
так, для компании». Что 
значит групповое давле
ние, иногда (можно почув
ствовать на своем опыте. 
Некоторые не выдержива
ют и втягиваются в алко
голизацию. Значительное 
число студентов медицин
ского института не исклю
чают проведение досуга с
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